



ACCION ORGANIZADA

Para nadie es un misterio que en España el individualismo es la causa de muchos de los males que nos aquejan. Sin embargo, últimamente se advierte una sana reacción en favor del espíritu de organización. En confirmación de ello traemos hoy a este lugar algunas impresiones sobre los secretariados sociales del Norte de Francia.

Un secretariado social es un elemento de capital importancia para todo cuanto se refiere a propaganda social. Los diversos secretariados de aquella región están unidos a un secretariado nacional con domicilio en París asesorado por personas tan competentes como Goimard y Eblé. Es de advertir que cada secretariado regional conserva su propia fisonomía según los caracteres y necesidades propias de cada región. La actividad de estos secretariados es *coordinación, información e impulsión*. Gracias a ellos pueden estar en contacto los dirigentes de todas las instituciones animadas del mismo espíritu. Todos los años celebran una jornada social. La que se ha celebrado este año ha puesto de manifiesto toda la fecundidad de una fórmula cuya eficacia está contrastada por la experiencia.

Los secretariados sociales prestan además precioso concurso a la formación de élites populares. En la región del Norte de Francia los círculos de estudios de obreros son unos 185 a los que asisten unos 2.000 jóvenes, que se preparan para cumplir con mayor competencia las múltiples tareas encomendadas a su celo. Gracias a estos secretariados se han celebrado diecisiete jornadas el último año con una asistencia de 500 militantes. La sesión de la Escuela Normal obrera ha reunido 80 alumnos durante la primera semana y 45 durante la segunda. Están en plena actividad seis escuelas de conferenciantes. El 1934 se celebraron para un público más amplio 17 jornadas sociales, 19 fiestas de trabajo y 51 conferencias.

En cuanto a la acción multiforme que utiliza el apoyo documental y práctico de los secretariados sociales conviene subrayar varios aspectos, por ejemplo, la ayuda familiar a los parados: en 1934 Lille ha distribuido 130.000 francos a 250 familias; Roubaix-Tourcoing 90.000 francos a 160 familias; Amiens 160.000 francos a 160 familias; Dunkerque ha asistido en especie a 140 hogares y Hazabrouck a otros 40. Además trabajan con éxito en la solución del problema de los tiempos de ocio y diversión, preocupándose de los cafés y del cine. En una palabra, que estos secretariados están prestando importantes servicios a las clases trabajadoras en especial, y también a las demás clases de la sociedad.

He aquí una idea que sería muy útil desarrollar con interés en España. Organización de Secretariados sociales regionales unidos entre sí y con un secretariado social nacional. Ellos podían ser, capacitando por medio de cursos a jóvenes inteligentes, los propulsores de la propaganda social en toda la nación, así como una fuente preciosa de informaciones necesarias para las campañas sociales. Sólo así podremos ir a una en la obra imprescindible de la reconstrucción social de nuestra patria.

La revisión del proceso por lo de Casas Viejas

CADIZ.—Como el presidente de la Audiencia se encuentra bastante mejorado de la enfermedad que le aqueja, se cree que la revisión del proceso de Casas Viejas comenzará en seguida.

El defensor del capitán Rojas se ha incorporado al Colegio de Abogados.

Es el secretario político del conde de Romanones, y preguntado por los periodistas sobre sus impresiones acerca del desenlace del proceso, ha dicho que su optimismo es grande y que viene dispuesto a que la causa aparezca desprovista de matiz político.

Aspira a que del proceso no se deduzca roce político alguno y cree que a la vista vendrán los señores Azaña y Casares, así como el ex gobernador civil de Cádiz, que desempeñaba tal cargo en aquella época.

Dos actos en Zamora

ZAMORA.—Se ha celebrado la sesión de clausura de la Asamblea de las Comunidades de médicos y farmacéuticos de San Cosme y San Damián. Asistieron representantes de toda la región.

Se celebró una misa en la iglesia de la Magdalena y después la Asamblea presidida por el señor Obispo de la diócesis.

Se acordó que el domicilio social esté en Valladolid, que se publique una revista mensual, y se creen residencias de estudiantes en Valladolid y en Salamanca.

También se celebró la clausura de la Asamblea odontológica presidida por el subsecretario de Sanidad y con asistencia del director de Sanidad y del señor Obispo.

El doctor Morales, de Valladolid,

COMENTARIOS DEL MOMENTO

Tranquilizense

Tanto el señor Portela Valladares como el señor Gil Robles se han apresurado a hacer rotundas manifestaciones asegurando que los servicios de orden público no han de pasar en ningún momento ni por ningún motivo a depender del ministerio de la Guerra.

La cosa nos parece acertadísima y naturalísima. Ni el ministro de la Guerra debe inmiscuirse, salvo en caso extremo, en las contiendas sociales interiores, ni la fuerza pública debe desposeerse de la flexibilidad que precisa y que perdería sometida al férreo engranaje de una disciplina estrictamente militar.

Pero hemos de confesar que el asunto no nos interesaba exageradamente. A los que traía pálidos y sin sueño era a los revolucionarios y quizás también a los pistoleros.

En fin. Por de pronto se les ha quitado ese nuevo motivo de intranquilidad.

¡Triste sino!

El propio señor Gil Robles, jefe de Acción Popular, ha solicitado, con tanto interés que el éxito ha coronado sus afanes, la suspensión de «JAP», órgano de la Juventud de Acción Popular.

El asombro de los periódicos

pronunció una conferencia sobre la Cirugía estética y el rejuvenecimiento.

Luego se celebró un banquete, al que asistió el señor Obispo.

El subsecretario de Sanidad dijo que en el próximo Consejo del martes se aprobará la aplicación de la ley de coordinación sanitaria.

de izquierda, aunque algunos traten de disimularlo, les ha dejado con la boca abierta para tres semanas.

¡Ah! Si Azaña y los socialistas hubieran mostrado tanto rigor imparcial, o siquiera la cuarta parte, durante el bienio ¿qué hubiera sido de su prensa?

Pero este es el triste sino de la prensa de derechas. Cuando mandan los enemigos, por la persecución, y cuando los amigos, por dar ejemplo, siempre ha de estar con el alma en vilo.

¡Un horror!

Inquietud

Oportunamente se ha aclarado que la suspensión radical de todas las oposiciones anunciadas es solo una medida transitoria encauzada a impedir un crecimiento elefantásico de la burocracia que nos arrastre a la bancarrota.

Ello ha venido a calmar un tanto la inquietud general que tal determinación había causado. Inquietud general, porque no es solo una parte de la juventud que vea esterilizados sus estudios preparatorios, sino que el asunto alcanza a otras muchas actividades nacionales (academias, hospedajes, editores, etc.) que habrán de resentirse considerablemente con tal suspensión.

La medida está bien; pero necesita dos complementos: que se estirpen enchufes, plazas regaladas y puestos adquiridos nada más que porque sí; y que la selección de las oposiciones a realizar sea rápida. Así lo exige la importancia del asunto.

A rajatabla

No termina de convencernos la

medida del Gobierno de suspender a rajatabla todos los actos políticos.

Claro que el hacer distinciones «a priori» ha de resultar irritante y de una equidad muy discutible.

Pero lo verdaderamente justo nos parece a nosotros, sería que los actos que lo merecieran se suspendieran en el preciso momento en que dieran motivo para ello y que la sanción a los excitadores fuera tal y tan segura y efectiva que se mirara muy mucho cualquier orador antes de lanzarse por el camino de la turbulencia y la prédica revolucionaria.

Eso estaría bien y cada cual recibiría su merecido.

Lo que ha hecho el Gobierno es como si se clausuraran las farmacias porque en ellas se despachan venenos.

En los mítines como en las boticas pueden darse cosas buenas.

Comentario obligado

En Lisboa se ha presentado una plaga de mosquitos, desconocida hasta ahora, que producen molestísimas picaduras y se introducen en las fosas nasales, impidiendo respirar normalmente.

Ya estamos viendo lo que van a decir algunos periódicos con grandes titulares:

«Consecuencias de la dictadura».

«Ha fracasado Oliveira Salazar».

Viajeros

El periódico londinense «Times» dice que, en adelante, Sir Anthony Eden será el «representante viajero» de la Gran Bretaña.

El nuevo título es un justo premio a las excursiones que el diplomático inglés ha hecho por Europa.

España también tiene un «representante viajero».

Se llama don Inda Prieto.

Ahora que por esta vez nos parece que ha tomado solo billete de ida.



SEGUNDO ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE
la señora

Doña Gerarda Martín de Picón

Que falleció en Lora del Río (Sevilla) el día 12 de junio de 1933

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Su desconsolado esposo, hijos, madre política, hijos políticos, hermanos, nietos y demás parientes,

Ruegan a sus amistades la encomienden a Dios en sus oraciones.

Todas las misas que se digan el día 12 en la iglesia parroquial de San Juan de siete y media a diez y media. El día 13 en el Convento de San Antonio a las ocho y media; el alumbrado y la misa de nueve en las Reparadoras. El 14 en la Santa a las nueve, en el altar del Sagrado Corazón. Todas las que se digan el 12 y 13 en Lora del Río (Sevilla), el 12 en Casas del Puerto de Villatoro, el funeral que se diga en Horcajada, y las que (D. m.) se celebrarán el 12 de cada mes en la Santa en el altar del Sagrado Corazón, a las ocho y media, y el 13 a la misma hora en San Antonio, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma,

Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

